

Spes

latín "Esperanza"



Vivamos juntos la alegría de la fe y esperanza en el Señor

En este boletín podrás encontrar:

Editorial

Mensaje de nuestro Ecónomo

El papel del cristiano en la sociedad

Pastoral Juvenil

Jóvenes: Protagonistas de la Iglesia y la sociedad

Nada es tan fuerte como el corazón de un misionero

El Papa: la esperanza es como el aire que respira el cristiano

En voz de nuestros seminaristas

"No me eligieron ustedes a mí; fui yo quién los elegí a ustedes"

Noticias del mes

De todo un poco

Mensaje de nuestro Ecónomo

Grandes cambios hemos vivido todos a raíz de la pandemia del COVID-19, cambios que hemos venido realizando para adaptarnos a un nuevo entorno, y para responder a las necesidades cambiantes del mundo de hoy.

El Seminario no ha estado ajeno a estos cambios, y durante un tiempo hemos tenido que suspender y/o modificar varias de nuestras actividades pastorales y de contacto con nuestras comunidades, así como aquellas que tenían como finalidad allegar recursos económicos para el sostenimiento de nuestro Seminario, como la colecta anual, la tradicional Kermesse y la Carrera por las Vocaciones.

Sin embargo hoy hemos visto la manera de realizar estas actividades, incorporando medidas sanitarias y protocolos que garanticen la seguridad de todos.

Es por ello que tenemos el gusto de invitar a toda la feligresía a participar en nuestra tradicional Kermesse anual, así como la Carrera por las Vocaciones, los cuales buscan la inclusión de toda la comunidad, y el fomentar un vínculo de unidad y convivencia con los Seminaristas y Sacerdotes que aquí colaboran, porque es importante buscar formas para sostener a nuestro Seminario sí, pero más importante aún es nunca perder el contacto ni la cercanía con nuestra comunidad que tanto nos ha apoyado, y cuyas oraciones nos han sostenido en todo momento.

Los invitamos a todos pues a participar en estas actividades, y a no olvidar que requerimos de su apoyo y oración para continuar formando a los futuros sacerdotes que nuestra amada Arquidiócesis tanto necesita.

Los esperamos a todos, será un gusto volvemos a encontrar y cuenten también con nuestras oraciones por todos ustedes.

Pbro. José Alberto Guerrero Díaz - Ecónomo



El papel del cristiano en la sociedad

“La participación (OA 22. 46) se expresa, esencialmente, en una serie de actividades mediante las cuales el ciudadano, como individuo o asociado a otros, directamente o por medio de los propios representantes, contribuye a la vida cultural, económica, política y social de la comunidad civil a la que pertenece (GS. 45). La participación es un deber que todos han de cumplir conscientemente, en modo responsable y con vistas al bien común. (CEC 1913-1917)” (CDSI).

Cada persona está llamada a participar en la vida social para garantizar la promoción de la persona humana y de su dignidad, especialmente de los más pobres y para buscar el bien común. No basta esperar a que todo sea dado, pues el principio de subsidiariedad reclama que las pequeñas estructuras sean potencializadas para aportar algo a la sociedad.

Cristo a través de sus palabras y obras garantiza la promoción de todo hombre, en Él se unen evangelización y promoción humana. El cristiano que está llamado a seguirlo e imitarlo, se ve comprometido a vivir como su maestro y dar testimonio de su fe con la propia vida, en todos los ámbitos de ella: social, económico, político, ecológico, familiar y eclesial (Cfr. SD. 159-160). Al reconocer que todo “fue creado por Él y para Él” (Col 1, 16), el cristiano está llamado a cuidar la creación y a fomentar la vida en comunidad.



Ante la situación problemática que viven los diversos pueblos por la aparición de la cultura moderna, la cultura urbana y la posmodernidad, se debe vivir un proceso de promoción integral para poder vivir la comunión y participación con Dios y con los hombres, y fomentar el cuidado de la casa común.

Siendo Jesucristo la medida de todo hombre se convierte también en la medida de toda cultura, pues en Él, en su Iglesia, son aceptadas las culturas de multitud de pueblos, son iluminadas y colmadas de vida, y todas ellas son en Jesús una sola cultura, viven una sola vocación y comparten un solo destino.

“A partir de la fe, vivida en comunidad, ellos se convierten en pregoneros de una realidad totalmente nueva: «El Señor ha resucitado y está de nuevo entre nosotros». La fe en Jesús lleva consigo la misión.”[1]

[1] CELAM, Mensaje a los pueblos de América Latina en Puebla, n. 26.

Pastoral Juvenil

Jóvenes: Protagonistas de la Iglesia y la sociedad

El Papa Francisco en su visita a México en el año 2016, dijo a todo el pueblo mexicano que la riqueza de nuestro país son sus jóvenes. Según las estadísticas del INEGI, la población joven de México representa el 25% aproximadamente del total de la población, mientras que en la Unión Europea se estima que aproximadamente el 15% de la población es joven. El término “joven” incluye la población entre 15 y 29 años de edad.

Los Obispos reunidos en la Conferencia de Aparecida en el 2007, señalaron el aprecio por los jóvenes que constituyen la gran parte de la población en América Latina y el Caribe; ellos representan un enorme potencial para el presente y el futuro de la sociedad y de la Iglesia. El Papa ha afirmado en distintas ocasiones que los jóvenes no son el futuro sino el presente de nuestro mundo, y la esperanza para nuestros pueblos.

El cambio de época en el cual vivimos ha traído graves consecuencias sobre todo en las nuevas generaciones. Muchos de ellos enfrentan situaciones muy complicadas asociadas a la crisis económica, conflictos sociales y la falta de oportunidades; el enorme incremento de desempleo que ha influido para el aumento de la delincuencia juvenil y la salida fácil del narcotráfico. Existen situaciones dolorosas en la juventud que está expuesta a situaciones de abuso sexual, psicológico o espiritual; maltrato a la mujer, a las niñas, adolescentes y jóvenes; aumento de migraciones causadas por la situación económica. Muchos de nuestros jóvenes se ven sumergidos en la esclavitud de la adicción a las drogas, alcohol, tabaco o incluso a la pornografía y el uso excesivo de las redes sociales. Existe una gran falta de acompañamiento en su proyecto de vida, y una constante desorientación que los lleva a tomar decisiones equivocadas.

“Con lo que respecta al nivel eclesial, muchos jóvenes intentan acercarse a las comunidades parroquiales pero luego de un tiempo se desaniman, esto debido al choque con las actitudes conservadoras de muchas instancias eclesiales que no aprecian la identidad propia de los jóvenes, sus experiencias, inquietudes y horizontes. Esto los lleva a la decepción y al abandono de la actividad en la Iglesia y optan por buscar otros caminos de fe. Uno de los grandes males dentro de la Iglesia es la falta de credibilidad por el escaso testimonio cristiano que ofrecen los ministros, la vida consagrada y los laicos comprometidos. Que el Señor nos dé a todos nosotros esta gracia de vivir en tensión, en tensión, pero no por los nervios, los problemas, no: en tensión por el Espíritu Santo que nos arroja hacia la otra orilla y nos mantiene en la esperanza”

Es por ello que en los jóvenes está nuestra esperanza de que la Iglesia sea lo que está llamada a ser, y asumir el compromiso social en la transformación de la cultura. Soñar en grande nos hace abrir horizonte para que se brinde un espacio para los jóvenes en las iglesias; que los sacerdotes promuevan la pastoral juvenil en sus comunidades y acompañen a las vocaciones; soñar en que los jóvenes pueden asumir compromisos y responsabilidades para mejorar el mundo en el que vivimos; apostar en la creatividad de los jóvenes que muchas veces nos rebasa si se logra comprender totalmente. Que el Espíritu Santo caliente el corazón joven de la Iglesia para que, a imagen de Jesús, puedan dar testimonio de Él a través del compromiso social con el mundo, y así construir juntos la civilización del amor.

Pbro. José Rodrigo Medina Arredondo
Asesor Diocesano de la Pastoral de Adolescentes y Juvenil-Vocacional
Miembro del Equipo Formador del Seminario de Tlalnepantla

Nada es tan fuerte como el corazón de un misionero

El pasado mes de julio cuatro grupos de seminaristas de las etapas de Discipulado y Configuración con Jesucristo Buen Pastor, tuvimos la oportunidad de vivir una misión en diferentes parroquias pertenecientes a la Arquidiócesis de Tlalnepantla.

Este mes de misión lo puedo describir como una **experiencia de Dios**; tuve la oportunidad de compartir la vida con una comunidad verdaderamente entregada al servicio, iniciando con el testimonio de vida de su párroco el Pbro. Raúl Flores, quien me mostró en todo momento el rostro de Cristo, un verdadero pastor preocupado y ocupado por las necesidades de las diferentes comunidades pertenecientes a su extenso territorio parroquial.



Durante el mes, tuve la oportunidad de **encontrarme con Jesús** a través de diferentes iniciativas entre las que destacan: el poder visitar a la gente en sus hogares y comercios, consolar a los necesitados, visitar las capillas, pero principalmente **el poder acercar a la Iglesia a algunas personas que se encontraban alejadas de Dios**.

Una de las experiencias que más me marcó, fue cuando conocí a Aarón, un joven de 26 años dedicado a la recolección de chatarra, originario de un pueblo vecino y con un gran corazón. Desde el momento en que lo conocí, descubrí en su mirada **un gran anhelo de Dios**, una búsqueda por encontrar un sentido trascendente a su vida. Miguel Navarro, un hermano seminarista y yo, inmediatamente lo invitamos a la parroquia y aceptando nos acompañó aquel día a rezar el rosario. Poco a poco Jesús fue tocando su corazón, hasta que decidió confesarse y comulgar después de mucho tiempo de no hacerlo.

La misión fue una oportunidad para ser un **instrumento de Dios** para los demás; sin embargo, esta misión aún continúa y es de por vida; bien decía la Santa Madre Teresa de Calcuta: "No dejes que los pobres se acerquen a ti, ve y búscalos, ¡Calcuta está en todas partes!". Todos nosotros estamos llamados a ser rostro de Jesús para los demás, empezando por nuestros hogares, con nuestras familias y con los más cercanos, **nada es tan fuerte como el corazón de un misionero** que está dispuesto a entregarlo a los demás.

Aprovecho para agradecer profundamente a la comunidad de Santiago Apóstol; por tocar mi corazón, fortalecer mi camino vocacional, y por ser parte de mi proceso formativo ¡muchas gracias!

Seminarista Antonio Mañón Macías
2° Año de la Etapa de Discipulado
Seminario de Tlalnepantla

El Papa: la esperanza es como el aire que respira el cristiano

- Segunda de 3 partes -

La más humilde de las virtudes

El Papa Francisco observó cuán "difícil es comprender la esperanza". Si hablamos de la fe, nos referimos a "la fe en Dios que nos creó y en Jesús que nos redimió y rezamos el Credo y sabemos cosas concretas sobre la fe". Si hablamos de caridad, se trata de "hacer el bien al prójimo, a los demás, muchas obras de caridad que se hacen al otro". Pero es difícil comprender la esperanza: es "la más humilde de las virtudes" que "sólo los pobres pueden tener".

Si queremos ser hombres y mujeres de esperanza, debemos ser pobres, pobres, no apagados a nada. Pobres, y abiertos hacia la otra orilla. La esperanza es humilde y es una virtud que se trabaja – por decirlo así – todos los días: todos los días es necesario volver a tomarla, todos los días debemos tomar la cuerda y ver que el ancla está fija allí y que yo la tengo en la mano; todos los días es necesario recordar que tenemos el anticipo, que es el Espíritu que trabaja en nosotros con las cosas pequeñas.



La esperanza tiene necesidad de paciencia

Para hacer comprender cómo vivir la esperanza, el Papa se refirió después a la enseñanza de Jesús en el pasaje del Evangelio (Lc 13, 18-21) cuando compara el Reino de Dios con el grano de mostaza arrojado al campo. "Esperemos que crezca", no vamos todos los días a ver cómo va, porque de lo contrario "nunca crecerá", señaló Francisco refiriéndose a la "paciencia" porque, como dice Pablo, "la esperanza tiene necesidad de paciencia". Es "la paciencia de saber que nosotros sembramos, pero es Dios quien hace crecer". "La esperanza es artesanal, pequeña" – prosiguió – "es sembrar un grano y dejar que la tierra la haga crecer".

Además, para hablar de la esperanza, Jesús en el Evangelio utiliza también la imagen de la "levadura" que una mujer tomó y mezcló

en tres medidas de harina. Una levadura que no se guarda en la nevera, sino que "se amasa en la vida", de la misma manera que el grano va bajo tierra.

El aire de la esperanza

Por eso, la esperanza es una virtud que no se ve: trabaja desde abajo; nos hace ir y mirar desde abajo. No es fácil vivir en la esperanza, pero yo diría que debería ser el aire que respira un cristiano, el aire de la esperanza; de lo contrario, no podrá caminar, no podrá seguir adelante porque no sabe adónde ir. La esperanza – esto sí es verdad – nos da seguridad: la esperanza no defrauda. Jamás. Si tú esperas, no te decepcionarás. Debemos abrirnos a esa promesa del Señor, inclinándonos hacia esa promesa, pero sabiendo que hay un Espíritu que trabaja en nosotros.

"Que el Señor nos dé a todos nosotros esta gracia de vivir en tensión, en tensión, pero no por los nervios, los problemas, no: en tensión por el Espíritu Santo que nos arroja hacia la otra orilla y nos mantiene en la esperanza"

Fuente : Vatican News <https://www.vaticannews.va/es/papa-francisco/misa-santa-marta/2019-10/papa-para-un-cristiano-la-esperanza-es-como-el-aire-que-respira.html>

En voz de nuestros seminaristas

"No me eligieron ustedes a mi; fui yo quién los elegí a ustedes" | Jn 15, 16

Hola, soy Diego y hoy les contaré mi historia vocacional: nací en una familia católica practicante, mi abuela desde muy chico me enseñó a rezar el rosario y las oraciones cotidianas, recuerdo que me encantaba rezar el rosario con ella, yo siempre lo dirigía; y por supuesto no puede faltar la misa dominical, donde poco a poco me fui enamorando del servicio en el altar. Me imaginaba sirviendo en el altar y me la pasaba preguntándole al Padre sobre cosas que no entendía de la misa, hasta que un buen día, a los seis años, me hice monaguillo; me encantaba usar la sotana, ir al Seminario a los encuentros y participaba en todas las actividades de los monaguillos, pasando así un largo tiempo.



Después vino un tiempo de alejamiento de la Iglesia, ya casi no iba a Misa ni participaba en ninguna actividad parroquial. Mi abuela me invitaba y me invitaba pero me hacía de oídos sordos; en ese tiempo vino el cambio de párroco, y recuerdo perfectamente que sentía una gran hambre por asistir a la iglesia. Decidí asistir por un tiempo, estuve en el grupo juvenil pero después desistí y me volví a alejar; un día llegó mi abuela de Misa dominical con un recado del Padre, y me dijo: "El Padre quiere que subas a verlo", yo pensé que mi abuela me había puesto un cuadro para obligarme a ir, pero a pesar de ello algo me decía que fuera; fui y platicué con el padre un buen rato, total que me terminó convenciendo de quedarme, y ahí comenzó la aventura...

Meses después me invitó a mi primer retiro llamado "Sicar", y ahí siento y creo que fue cuando Jesús comenzó a convertir mi corazón; fue una experiencia maravillosa donde sabía que mi vida tenía que tomar algún rumbo diferente al que estaba llevando; después vinieron las jornadas de Al-Karem y así puedo mencionar varios, hasta que un viernes por la tarde vi un cartel del Pre-Seminario de Julio, era del año 2018 pero me dio miedo y no fui, estaba aterrado por lo que fuera a descubrir, aunque mi conciencia me decía que tenía que ir. Empezaba

2019 y otra vez un cartel en el periódico mural de la parroquia llamaba mi atención, era el Pre-Seminario de Enero, me animé y organicé mis cosas junto con mi madre.

Y ahí, en ese Pre-Seminario descubrí el amor de Dios y hacia donde debía llevar mi vida; pasaron los meses y otros dos Pre-Seminarios y cada vez más Dios iba confirmado aquella idea de la decisión que quería tomar para cambiar el rumbo de mi vida; algo que no sabía hasta que ya estaba en el Seminario, es que mi madre rezaba mucho por mi conversión y ahora que lo veo, no se qué sería de mi sin su oración y la gracia de Dios.

Llegó por fin el día de tomar una decisión, Junio del 2020, el retiro de candidatos que, aunque fue en línea, lo disfruté bastante y tomé la firmísima decisión de entregarle todo cuanto tenía y tengo a Jesús; y el 30 de Agosto del 2020 ingresé al Seminario. Han pasado ya dos años desde aquel día y Dios me sigue convenciendo de que vale la pena entregar la vida y desgastarme por Él, y esta aventura con Cristo apenas comienza...

**Seminarista Diego Escamilla Albistegui
2º Año de la Etapa de Discipulado
Seminario de Tlalnepantla**

¿Quieres saber cómo se puede ingresar al Seminario o sabes de alguien al que pudiera interesarle? ¡Estamos esperando tu llamada!



56 1461 4874



55 2895 5389



Noticias del mes

Inicio del ciclo 2022 - 2023

El 15 de agosto se llevó a cabo la Celebración Eucarística con la cual inició el ciclo 2022-2023. La celebración estuvo presidida por Monseñor José Antonio Fernández, Arzobispo de Tlalnepantla, y a ella también asistieron Monseñor Efraín Mendoza, Obispo Auxiliar, el Pbro. Alejandro Valdez Rector del Seminario, así como todos los sacerdotes que forman parte del Equipo Formador, profesores y todos los seminaristas pertenecientes a las diferentes etapas de formación.

Encomendamos a sus oraciones a todos ellos, para que en este nuevo ciclo el Espíritu Santo les de la fe y fuerza para llevar a buen término los programas formativos, y continuemos con la preparación de nuestros futuros sacerdotes.



¡Nuestra tradicional Kermesse anual está de regreso!



El 1 de octubre se llevará a cabo nuestra tradicional Kermesse, para lo cual el Seminario de Tlalnepantla nuevamente abre sus puertas para hacer de este día, un gran evento de fraternidad y convivencia con nuestros sacerdotes y seminaristas.

Como cada año, para la realización de este evento se cuenta con la participación de todos los movimientos católicos de nuestra Arquidiócesis, así como de diversas comunidades, congregaciones y laicos en general, sin cuya invaluable participación y generosidad este evento no sería posible.

Te invitamos a que acudas con tu familia y amigos para disfrutar de ricos antojitos, tómbolas y mucho más. Estaremos desde las 9 de la mañana y hasta las 5 de la tarde.

¡Te esperamos!

Si estás en posibilidades de colaborar en la Kermesse, puedes comunicarte con nosotros : 55 5373 9710, Dios premie tu generosidad.

De todo un poco

Mantengamos viva la llama de aquellos que iluminaron nuestra vida



Encenderemos un cirio por tus intenciones durante nuestras celebraciones especiales de Fieles Difuntos el 2 de noviembre'22

Las celebraciones se llevarán a cabo en el Seminario a las 10 am y 1 pm y podrás asistir si lo deseas

Posteriormente, te haremos entrega de tu cirio

Sólo ponte en contacto con nosotros para más detalles

SEMINARIO DE TLALNEPANTLA
AL SERVICIO DEL EVANGELIO Y DE LOS HOMBRES
www.seminariotlalnepantla.org.mx

55 5373 9710
55 1096 4973



8^a Carrera por las Vocaciones 2022

13 DE NOVIEMBRE

APOYA AL SEMINARIO Y OBTÉN TU **PLAYERA, MEDALLA Y MUCHO MÁS.**

Donativo a partir de : \$350

iJoven, levántate!
¡Cristo te espera!

Tendremos grandes premios para los ganadores, y también para los participantes.

Categorías:
5k 10k
y caminata recreativa **2k**

-Celebración Eucarística: 6:45 am
-Calentamiento: 7:30 am
-Banderazo de Salida: 8:00 am

Encuentra toda la información e inscríbete aquí www.seminariotlalnepantla.org.mx

Seminario de Tlalnepantla

Logos de patrocinadores: A2, Modena, La Salle, Energive, Mexpro, Dafarza, Health & Home.

¿Sabías que...?



El rezo del Santo Rosario surgió en el siglo XII entre los dominicos, cuando la Virgen se le apareció a Santo Domingo de Guzmán y le enseñó a rezarlo. La palabra Rosario significa “Corona de Rosas”, y se dice que cada vez que se reza un Ave María se le da a la Santísima Virgen una hermosa rosa, y cada Rosario completo le hace una bella corona de flores.

Consta de 4 misterios que nos ayudan a reflexionar sobre diversos momentos de la vida de Jesús y María: Gozosos (lunes y sábado), dolorosos (martes y viernes), gloriosos (miércoles y domingo) y luminosos (jueves). Estos últimos añadidos por Juan Pablo II en el año 2002.



Fuente:
Desde la Fe, Opus Dei

Ven y conócenos
itenemos mucho
que decirte!

Seminario de Tlalnepantla



Facebook



Instagram



Youtube



Twitter



Spotify

Conoce nuestra página en donde encontrarás información sobre nosotros, historia, noticias, forma de apoyarnos y mucho más ¡no te la pierdas!

www.seminariotlalnepantla.org.mx